

[Impressum]

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Fachblatt für schweizerisches Anstaltswesen = Revue suisse des établissements hospitaliers**

Band (Jahr): **20 (1949)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Fachblatt für Schweizerisches Anstaltswesen

REVUE SUISSE DES ETABLISSEMENTS HOSPITALIERS

Offizielles Fach-Organ folgender Organisationen:

VSA Verein für Schweizerisches Anstaltswesen
SHVS Schweizerischer Hilfsverband für Schwererziehbare
VAZ Vereinigung der Anstaltsvorsteher des Kantons Zürich
VAB Vereinigung der Anstaltsvorsteher des Kantons Bern
AVBB Vereinigung der Anstaltsvorsteher von Baselland und Baselstadt
Regionalverband Schaffhausen / Thurgau

Mitarbeiter: Inland: Schweiz. Landeskonferenz für soziale Arbeit, Zürich
(Studienkommission für die Anstaltsfrage)
Schweiz. Vereinigung Sozialarbeitender, Zürich
Vereinigung Kinderdorf Pestalozzi, Zürich

Ausland: Vereinigung der Niederländischen Anstaltsdirektoren

Redaktion: Fr. Regina Wiedmer, Bern,
Terrassenweg 12, Tel. (031) 2 33 93

Druck u. Administration: A. Stutz & Co.
Wädenswil, Tel. (051) 95 68 37
Postcheck-Konto VIII 3204

Abonnementspreis: Pro Jahr Fr. 10.—
Ausland Fr. 13.—

April 1949

Nr. 4

Laufende Nr. 206

20. Jahrgang

Erscheint monatlich

Inseratenannahme: Louis Lorenz, Zürich Postfach Zürich 22 Tel. (051) 27 23 65

Stellenanzeigen nur an A. Stutz & Co. Wädenswil

Von Karfreitag zu Ostern

*Sehet meine Hände und Füße,
ich bins selber. (Lukas 24, 39.)*

Wenn Jesus seinen Jüngern seine durchbohrten Hände zeigt, so tut er es, um ihnen, die in Ihm, dem Auferstandenen, einen Fremden sehen, zu sagen: sehet, ich bin der Gleiche, den ihr habt leiden und sterben sehen. Schaut nicht allein auf mein leuchtendes Antlitz, sondern auch auf diese Hände und denkt daran, wie sehr ich euch gehöre. Er will den Blick der Jünger vom Himmel auf die Erde zurücklenken. Er will ihnen den Zusammenhang zwischen Himmel und Erde zeigen: Ich bin der Zusammenhang, die Brücke, das Band zwischen beiden. Mir gehören Hände und Antlitz. Das ist der Sinn meines Leidens und meiner Auferstehung, dass Erde zum Himmel und Himmel zur Erde komme, dass die Menschen mit Gott versöhnt werden. Die Jünger stehen in Gefahr, die durchbohrten Hände, die so verpflichtenden, über dem leuchtenden Haupte zu vergessen oder sie getrennt und zusammenhanglos zu sehen. — Wir heutigen Menschen tun vielmehr das Umgekehrte: Wir sehen wohl den Karfreitag und die durchbohrten Hände, aber nicht Ostern und den Glanz des Hauptes. Die ganze Welt ist voll Karfreitagsdunkel und Karfreitagsleiden. Unser eigenes Leben ist voller Sterben. Gerade wir, die wir mit Menschen zu tun haben in unsern Berufen und oft mit Leidenden und Sterbenden, sind in der Gefahr, überall nur das Kreuz zu sehen, die Krankheit, die Schmerzen, den Tod.

So sind wir, dass zu uns Christus nicht sagen muss: Sehet meine Hände, sondern vielmehr: Sehet mein Haupt, sehet meinen Sieg und meinen

Frieden! Wir stehen keineswegs mitten im Osterlicht, sondern im Dämmerlicht zwischen Karfreitag und Ostern und müssen erst noch ins Licht geführt werden, immer neu ins Licht geführt werden.

Das Bild, das diesen Zeilen beigezeichnet ist, stellt einen sogenannten Grabchristus dar. Es ist eine Arbeit aus der ersten Hälfte des 14. Jahrhunderts, herausgehoben in flachem Relief aus dem Holzdeckel einer Truhe, die sich auf der Empore der Schlosskapelle in Vaduz befindet. Ein packendes Werk. Christus im Grabe, zwischen Karfreitag und Ostern, zwischen Tod und Auferstehung, zwischen Leiden und Sieg. Ein Bild und Gleichnis, das uns ergreift. Wenn wir unsere Augen von den Füßen der dargestellten Christusgestalt aufwärts wenden über die zarte Faltung des Grabtuches, so halten wir auf einmal erschreckt inne. Wir sehen die Hände, diese magern, im Krampf gespreizten Hände, diese gemarterten, durchbohrten Hände. Wir sehen darin den Karfreitag mit all seiner unnennbaren körperlichen und seelischen Qual, wir sehen darin den Karfreitag der ganzen Welt. Aber die Falten streben in sanftem Bogen weiter, aufwärts. Sie wenden uns ab von den Marterhänden, und unser Blick wird übermächtig angezogen vom Antlitz des Christus, von dem ein sanfter Glanz ausstrahlt über den ganzen gequälten Leib, ein Friede über alles Sterben, eine Stille, sieghafte Glückseligkeit. Dieses Antlitz lässt uns die toten Glieder, die erschreckenden, durchbohrten Hände vergessen. In diesem Frie-